

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes 29 de Noviembre de 1901

Año XXX. Núm. 8.611

Congresos agrícolas

Estamos en la época de los Congresos, y es indudable la importancia que para nuestros agricultores tienen uno de los celebrados y otro que se prepara en la vecina República transpirenaica.

El primero es el de las Cajas de crédito agrícola de Bezières; asunto que reviste gran interés para España.

La utilidad del crédito agrícola se manifiesta por la necesidad de favorecer las compras de primeras materias, de máquinas, útiles y aperos de labranza, etc., esperando el momento oportuno para la venta de las cosechas y favoreciendo, sobre todo, el crédito personal, garantizado por fianzas. El Congreso de Bezières ha manifestado sus preferencias por las sociedades con solidaridad ó responsabilidad ilimitada.

Opicó el Congreso: Que las Cajas locales, fuera de su fondo social, de los anticipos temporales del Estado y de los depósitos, deben poder contratar empréstitos, si precision tuvieran, al objeto de procurarse los recursos necesarios para satisfacer las demandas de créditos de dichas Cajas; que la mutualidad, siendo la esencia de las Cajas regionales, ellas no deben poder descontar la cartera y no hacer avances mas que á las Cajas que previamente hayan suscrito algunas partes.

El Congreso indicó como un medio práctico para asegurar el funcionamiento de las Cajas locales de crédito agrícola, la institucion de los seguros mútuos organizados por los sindicatos. Las primas anuales serian depositadas en las Cajas de crédito agrícola bajo la forma de depósitos.

Indicó el Congreso, como medio práctico para la organizacion de Cajas de crédito, la formacion dentro de cada departamento ó region de un Comité técnico, cuya mision, toda moral y educatriz, favorezca la creacion de nuevas sociedades de crédito, sindicatos agrícolas, etc., y cuyos medios de propaganda pueden ser la palabra, el libro y la prensa.

El Consejo provincial ó departamental podría estar compuesto de un delegado de todas las Asociaciones para que reuna así toda la fuerza intelectual y práctica y pueda servir de consulta y guía en todas las cuestiones.

El Congreso emitió la voz de que las Asociaciones de socorros mútuos puedan disponer de una parte de sus fondos en las operaciones de avance á las sociedades de crédito agrícola y popular.

Para establecer el crédito agrícola sobre sólidas bases, es preciso que la sociedad conozca perfectamente el valor y la solvencia de los modestos cultivadores que deben formar su clientela; es necesario que el establecimiento tenga por si mismo una respetabilidad y crédito indiscutibles, para que pueda,

aún en circunstancias críticas, hacer honor á su firma, á pesar de la escasa notoriedad de sus miembros y la semi inmovilidad de sus capitales; es preciso también que cada socio lleve el curso de su buena voluntad y de su esfuerzo, evitando á todo trance la apatía y la inacción, no olvidando que las Asociaciones agrícolas descansan principalmente sobre dos grandes columnas: una de ellas es el desprendimiento, la abnegacion y la ausencia de ambiciones de las clases elevadas, siendo la otra la solidaridad, la honradez y el espíritu de constancia y de trabajo de las clases que se quiere educar; en una palabra, es preciso que cada individuo, en su interés propio y en interés de todos, haga cuanto pueda en beneficio de la institucion.

El otro Congreso á que nos referimos se verificará en breve en Lyon y tratará de los medios mas eficaces contra el granizo, y de la hibridacion de la viña; asuntos de gran importancia para España.

Abi tienen, pues, nuestras Cámaras agrícolas y nuestros agricultores un ejemplo que imitar. No debe perderse nunca de vista que la union es la fuerza, y que de ella depende el logro de toda noble aspiracion. El individuo aislado, el grupo suelto y sin consistencia, condenados á vegetar, se aniquilan y mueren sin remedio en todo tiempo, y máxime ahora, con los días de prueba que atravesamos y la terrible crisis agrícola que se deja sentir en España.

El Sultán de Marruecos

Londres 18.

El corresponsal del «Times» en Marrakesh telegrafía que el 6 del corriente ha tenido una larga entrevista con el Sultán Abdul Aziz.

La «interview» contiene en síntesis lo siguiente:

Describe el palacio del Sultán. Este se hallaba sentado bajo los arcos de un magnífico patio árabe de construcción moderna. Asistían á la entrevista el ministro de la Guerra, Mehedi el Menebhi, y el caid Mac Lean, de origen escocés. Ambos formaron parte de la embajada extraordinaria del Sultán á Londres.

El Sultán tiene mejor aspecto que el conocido por sus fotografías: es alto, robusto; tiene expresion inteligente, es amable. Estaba vestido de blanco, con un turbante del mismo color alrededor de un fez rojo.

El Sultán y el corresponsal entablaron en seguida animada conversacion en árabe, sin necesidad de intérprete. Discutieron durante una hora cuestiones de interés general.

El Sultán es inteligente, posee conocimientos nada superficial sobre muchos asuntos; produce impresion fascinadora (sic) y representa uno de los mas her-

mosos tipos de la aristocracia árabe, sin aparentar excesiva arrogancia.

Parece indudable que el Sultán está agitado por las mejores intenciones; pero le estorba la influencia de las personas que le rodean.

Con unos visires hourados y de ideas amplias, podría esperarse una serie de mejores días para Marruecos.

El Sultán es joven, tiene apenas veintidos años, y hace muy poco que ha comenzado á hacer sentir su autoridad en el país. Su mision es difícil, pero se puede esperar que si vive largo tiempo, se producirán importantes transformaciones en la administracion del país.

Abdul Aziz no oculta el deseo de ver realizarse reformas en todos los ramos de su gobierno.

El corresponsal termina estas impresiones, diciendo que esperaba encontrar en el Sultán á un hombre retirado, casi desconocido, un tipo oriental sin expresion; pero que se ha hallado con un joven inteligente, enérgico, encantador, que hace concebir grandes esperanzas para el porvenir de Marruecos.

La entrevista del corresponsal del «Times» con el Sultán tiene importancia verdaderamente extraordinaria porque demuestra con cuanto interés los ingleses se ocupan de Marruecos.

De lo que dice el corresponsal se traslucen las intenciones de la política inglesa que alaga al Sultán para acaparárselo.

De los pronósticos sobre los cambios posibles en la administracion de Marruecos, hechos por el Sultán en presencia del caid Mac Lean, relacionados con los rumores recientes de que Mac Lean influa cerca de Abdul Aziz para organizar á la inglesa la administracion de Marruecos, se deduce toda la gravedad del tendencioso telegrama del «Times».

Retirada de Lord Roberts

Nuevos telegramas de Londres á «The New York Herald» (edicion francesa), confirman que lord Roberts, generalísimo del ejército inglés, ha anunciado su firme propósito de retirarse de la vida militar, antes del mes de abril, fecha que coincide con las fiestas que se proyectan para la coronacion del rey Eduardo VII.

Según parece, la retirada del generalísimo se funda en desacuerdos con Mr. Brodrick, secretario del ministerio de la Guerra.

Un periódico de Londres, «The Pall Mall Gazette», venia censurando al general Roberts, porque olvidaba las obligaciones de su cargo.

Hace pocos días, contrariado Brodrick por estas censuras, entró en el despacho del generalísimo, y como notara que la mayor parte de las reclamaciones que á éste se han dirigido por carta, estaban sin contestar, apresurose á resolverlas él.

Casi todas esas reclamaciones referianse á oficiales y jefes que han prestado servicios en campaña.

Lord Roberts, al tener noticia de esto, manifestó la mas viva contrariedad é inmediatamente anunció su dimision.

Con independencia de este asunto, cuando el disgusto en el ejército inglés, y el secretario de la Guerra, Mr. Brodrick, á causa de ciertas reformas que este trata de implantar, entre ellas la del uniforme y armamento de los oficiales de caballería.

Créese que concluida la guerra del Transvaal, mucho jefes y oficiales pedirán el retiro.

CIUDAD EXTRAVAGANTE

Cartown es una ciudad de los Estados Unidos, compuesta, en vez de casas, con coches de tranvía.

Esta ciudad maravillosa se encuentra en las afueras inmediatas á San Francisco, á orillas del mar, al extremo del famoso Parque de Golden Gate.

Antes de la fundacion de Cartown, hace algunos años, un emigrante italiano que habia hecho economías para adquirir un terreno, se procuró por poco dinero un par de coches de tranvía, los condujo á su posesion, en una calle apartada de San Francisco, y reuniéndolos, tuvo un domicilio sumamente económico, pintoresco y de suficiente comodidad.

Muchos otros modestos propietarios imitaron el ejemplo.

Así fué como germinó la idea de Cartown.

Es por demás curioso el aspecto de esta aglomeracion; lo corriente es que los habitantes no hayan restaurado los vehículos, y, por consiguiente, las moradas, llevan las indicaciones mas extravagantes de direccion y recorrido, recuerdo de las antiguas líneas por donde circularon.

Unos se han contentado con inmovilizar las ruedas, dejando las cajas táctas; en otros, las cajas se han montado sobre armazones de madera; á veces se han unido dos coches con una construcción de tablas formando el centro del edificio, ó también se han dispuesto tres carruajes en forma de erradura con una escalera común aplicada á una plataforma que los reúne.

En ciertos casos se ha montado una caja sobre otro coche, que forma piso bajo, ó sobre una construcción primitiva de madera.

Con frecuencia, las plataformas han sido transformadas en balcones ó miradores cerrados con cristales, guarnecidos de plantas trepadoras, desde donde los habitantes pueden ver romperse las olas en la costa.

La extraña poblacion, que tiene viviendas permanentes, fincas de recreo, cafés, tiendas y toda clase de establecimientos, presenta en su conjunto un aspecto, no solo curioso y extraño, sino por demás pintoresco y hasta artístico.

NOTICIAS

Oviedo 21.—Anoche una mano criminal prendió fuego á la iglesia de San Miguel de la Barrera; el fuego hizo presa en todo el templo, destruyéndolo por completo; sólo quedaron las paredes. El pueblo está alarmadísimo.

Cádiz 21.—Los operarios de la Constructora Naval, inquietados por la próxima terminación de los trabajos, han cambiado impresiones, acordando impetrar del Gobierno el cumplimiento de promesa hecha cuando fué entregado el «Carlos V».

Se ha designado á un obrero de cada uno de los talleres de esta ciudad para que, de acuerdo, formen la solicitud correspondiente.

La mayoría de los operarios es de parecer que debería celebrarse una manifestación pública, á la que precedieran algunas reuniones.

El escaso trabajo que puede concederse ha ocasionado ya la despedida de muchos operarios anunciándose otras para fines de esta semana.

Se advierte alarmante intranquilidad en San Fernando, aute el temor de que en breve deba cerrarse el arsenal.

Las autoridades han adoptado precauciones para evitar conflictos de orden público.

Algunos periódicos italianos fundan grandes esperanzas en el éxito del globo dirigible inventado por el conde Almerico, cuyas experiencias comenzarán en breve en una población de Italia. Se supone que el nuevo invento es más perfecto que el de Santos Dumont; pero se duda, no obstante, que tenga fuerza suficiente para vencer la resistencia del aire, cuando éste sople con alguna violencia.

En Berna han empezado ya los preparativos para el Congreso internacional de la prensa periódica, que se celebrará en Julio de 1902.

Se ha nombrado ya la mesa de honor y las comisiones de recepción, hacienda, alojamientos, trabajos del Congreso, fiestas y excursiones.

La «Pall Mall Gazette» publica en su última edición un telegrama de su corresponsal de Aldershot que dice que virtualmente todos los soldados capaces de sostener una campaña que componen las guarniciones inglesas, estarán en camino para el Cabo de Buena Esperanza antes de fin de año. Además de las tropas regulares se espera que se designarán para el servicio activo una docena de batallones de la milicia. El envío de refuerzos no aumentará el efectivo del ejército de lord Kitchener; no servirá más que para reemplazar las tropas fatigadas.

El 7.º de húsares ha recibido igualmente la orden de estar preparado á fin de partir al Africa del Sud á fines de mes.

El «War Office» ha ordenado la formación de dos nuevas compañías de infantería montada que se ejercitarán previamente en Aldershot antes de marchar al Africa del Sud.

La muerte del teniente Blaskowitz, ocurrida en duelo la víspera de su matrimonio y con motivo de las supuestas injurias que profirió en estado de embriaguez, tuvo su epílogo el lunes ante el Consejo de guerra de Insterburg.

Los tenientes Hildebrand y Grodek, que, en el concepto del tribunal

de honor militar, provocaron á Blaskowitz al duelo por palabras que él había olvidado, fueron juzgados por el Consejo de guerra. El adversario de Blaskowitz, el teniente Hildebrand, ha sido condenado á dos años de reclusión en una fortaleza, y el teniente Geoddeck á cinco días de la misma pena por haber transmitido el cartel de desafío.

En Milán se estrenó un nuevo «Oratorio» del abate Perossi, titulado «Moisés».

La obra, inspirada también tuvo buen éxito, pero no provocó el entusiasmo que se esperaba.

La crisis fabril y económica de Alemania adquiere graves proporciones y se temen nuevas quiebras.

Muchos establecimientos metalúrgicos se han visto obligados á despedir todo su personal por efecto del exceso de producción.

Solo en Berlin hay cerca de 36.000 obreros sin trabajo.

Se anuncian mítins en aquella capital para pedir al Gobierno protección para los trabajadores que carecen de medios de subsistencia.

El Gobierno y el Ayuntamiento de Berlin se proponen fomentar las obras públicas, pero se duda de que esto baste para remediar la situación.

Al mismo tiempo, los pequeños Estados alemanes se quejan de las cargas crecientes que les impone el Imperio.

El Gobierno sajón ha declarado en el Parlamento que dichos tributos son ya intolerables, y que urge la necesidad de grandes economías.

En análogos términos se ha expresado el de Baviera, donde se considera indispensable un empréstito.

Los gastos originados por Guerra y Marina, cada año en aumento, contribuyen, principalmente, á este estado de cosas. Pero el Emperador Guillermo no parece dispuesto á ceder en manera alguna sobre el particular.

CONTRIBUCION

Mañana termina el plazo para pagar sin recargo la contribución industrial y territorial del trimestre actual.

Aviso á los que aun no la han satisfecho.

Los oficiales del crucero de la Marina Real Inglesa «Cleopatra», surto en este puerto, tuvieron ayer noche invitados á su mesa al Comandante de dicho buque y al Sr. Escudero, Vice-Cónsul de Su Majestad Británica en esta Isla.

Después del brindis de rigor para el Jefe del Estado del Reino Unido, se brindó, á propuesta del Comandante del «Cleopatra», por S. M. el Rey de España.

Terminada la comida, sobre la cubierta del buque, que se hallaba convenientemente dispuesta y debidamente resguardada por grandes toldos, tuvo lugar, en un tablado levantado al efecto, y á presencia de toda la tripulación del crucero, un concierto vocal é instrumental con arreglo al siguiente programa:

Concierto en el puerto de Mahon

28 Noviembre de 1901.

PRIMERA PARTE

1.º Aires populares escogidos: bandolín, violín y piano.

2.º Duo, «All's well» («Todo está bien»).—Por A. Lethbridge y S. Buchnell.

3.º Canto, «Santa Claus».—Por el aprendiz Johns.

4.º Canto cómico, «Halves» («A la parte me llamo»).—Por el aprendiz Emmett.

5.º Canto, «The Gunner's Yarn» («La filástica del condestable»).—Por A. Lethbridge.

6.º Canto cómico, «Girly, Girly».—Por W. C. Fox.

7.º Zapateado.—Por el aprendiz J. Egan.

8.º Canto patriótico, «The Road to India» («El camino de la India»).—Por F. Mc. Carthy.

9.º Canto cómico, «Y tickled him» («Yo le hice á él cosquillas»).—Por J. T. Moffatt.

10.º Aires escogidos: violín y bandolín.—Por R. Lean y J. Butson.

Intervalo de cinco minutos

SEGUNDA PARTE

1.º Canto cómico, «The Young Man Next door» («El joven de la puerta contigua»).—Por el aprendiz Johns.

2.º Canto, «Queen of the Earth» («La reina de la Tierra»).—Por E. N. Surgess.

3.º Canto cómico, «The Baby's name» («El nombre del nene»).—Por el aprendiz Hadlew.

4.º Canto, «A jovial monk» («Un monje jovial»).—Por el Teniente Fulcher.

5.º Duo cómico, «The Tailor and His Missus» («El sastre y su mujer»).—Por J. Lamerton y W. Buckley.

6.º Canto, «The Lass that loves á Sailor» («La muchacha que ama á un marinero»).—Por A. James.

7.º Canto cómico, «The Swaddy».—Por J. T. Moffatt.

8.º Canto, «Varmer Jan's Wedding» («La boda de Varmer Jan»).—Por F. Full.

«God Save the King» (Dios Salve al Rey).

Todos los que tomaron parte en el concierto iban caracterizados según el papel que tenían que representar.

Un oficial anunciaba el número del programa que se iba á ejecutar, junto con el nombre del que debía ser el ejecutante, y una salva de aplausos saludaba la aparición de este en las tablas.

Las piezas de canto eran coreadas por toda la tripulación, produciendo un efecto grandioso aquel nutrido coro de unas trescientas voces.

Estos conciertos se verifican en todos los buques escuela de la Marina Real Inglesa para solaz y diversión de los jóvenes aprendices navales, tomando mucho interés en ellos los oficiales del buque.

Dentro de algunos días se reunirán en el puerto de Vigo el «Cleopatra» y el «Calliope» y allí tendrá lugar un concierto en cada uno de dichos buques, en competencia los dos, asistiendo la tripulación de un crucero al concierto del otro.

Según telegrama, el vapor correo «Isla de Menorca» que se hallaba detenido en Alcudia, á las nueve de esta mañana ha abandonado aquella bahía en dirección á nuestro puerto.

A las cuatro de esta tarde ha fondeado en este puerto el vapor correo «Isla de Menorca».

Salió de Alcudia donde se hallaba

refugiado, aprovechando un recalmon del vendabal reinante y al hallarse despejado el cielo en aquella zona.

La travesía ha sido algo penosa.

La lancha que diariamente viene por las mañanas de la Mola y que conduce los individuos que verifican las compras, debido al temporal ha verificado su venido por el Canal de Alfonso XII, no sin haber sufrido un buen remojón algunos de los individuos que conducía.

Nos dicen de Alayor que sobre las once de la mañana de ayer, á causa del huracanado viento Norte que azota furioso esta isla hace tres días, el molino propiedad de D. Sebastian Mercadal, sufrió grandes destrozos, pues de su armazón solo quedó una de las aspas en su puesto, las demás cayeron hechas trizas.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

Mañana terminan en la iglesia de San José los cultos de Cuarenta Horas, y el domingo día 1.º de Diciembre se proseguirán en la del Asilo Calabria, calle de San Juan.

El huracanado vendabal del NNE. que bate esta isla tiene alborotadas las aguas del puerto y las del mar intermedio entre esta isla y Mallorca, en términos que dificultan en gran manera la navegación.

Las violentas rafagas del vendabal reinante invaden de lleno este puerto, y mas directamente el estrecho brazo de mar donde está instalado el dique floirnte por cuya causa este, resistiendo el arrastre de las aguas y el empuje del viento, ha roto las dos cadenas de amarre del NE. y NO. además del cable de acero de cuatro y media pulgadas de circunferencia que le sujetaba.

Al notar el incidente los encargados de custodiar el colosal armatoste han bajado á la ciudad para dar conocimiento del suceso á la Autoridad competente.

El farol del alumbrado público que hizo desaparecer nuestro Ayuntamiento por razones de economía y que se hallaba colocado en la herrería del señor Mir en la calle de la Alameda es causa que los transeuntes y caballerías que se retiran del campo sean víctimas de tropezones y caídas.

Además, advertidos estos percances por ciertos muchachos que valiéndose de la obscuridad se ocultan en el depósito de carruajes de la limpieza pública y en la cuneta de enfrente sosteniendo de parte á parte de la calle un cordel, para que los transeuntes tropiecen y se divierten en que caigan las caballerías y desparramarse la carga de hortaliza que estas llevan, á fin de aprovecharse de las que, en la obscuridad dejan sus dueños sin recoger.

Urge pues que se vigile dicho trozo de calle después de anochecido para evitar esos peligrosos abusos, y que se responga cuanto antes el referido farol.

Debe ser cierto el hecho que denunciábamos, cuando algunos vecinos se han quejado á la autoridad local; pues hemos oído á algunos que por la indicada causa han caído, infliriéndose contusiones y rozaduras.

Invitados por el Sr. Escudero, Vice-Cónsul de su nación en esta Isla, los señores Comandante y oficiales del crucero inglés «Cleopatra» han pasado esta tarde á la iglesia de Santa María para

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispépsias, (pe-
reza de digerir) raquitismo (crecimiento de-
fectuoso) y demás afecciones que reconocen
por causa un estado de DEBILIDAD GENE-
RAL se curan pronto tomando el acredi-
tado

ELIXIR CALLOL

Medicamento aprobado por la Real Academica de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

medicamento de gusto agradable y de resulta-
dos tan rápidos y eficaces que el enfermo au-
menta el apetito y las fuerzas casi siempre des-
de las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callol, Diputación 389
Barcelona, y en todas las buenas farmacias de
España y América.

oir el famoso órgano, en el cual ha eje-
cutado el Sr. Andreu, con la maestría
que le distingue, algunas escogidas pie-
zas de su repertorio.

Nos consta que los invitados han sa-
lido muy satisfechos de la audición, ha-
ciendo muchos elogios del celebrado
instrumento así como de la habilidad
del organista Sr. Andreu.

En nuestro teatro principal el próxi-
mo Domingo se pondrá en escena la pre-
ciosa partitura en 4 actos y 8 cuadros
del Mtro. Verdi titulada «Trovador».

En el Casino «El Consey» mañana
las zarzuelas «El Postillon de la Rioja»
y «Música clásica»; y la noche del Do-
mingo «La Czarina», «Una Vieja» y
«El Duo de la Africana».

La Caja de Ahorros y Monte de Pie-
dad de Mahon celebrará subasta en la
tarde del lunes próximo día 2 de Di-
ciembre, para la enagenacion de los
efectos y alhajas dadas en garantía de
préstamo de dicha Sociedad benéfica,
cuyo plazo y prórroga han ya cadu-
cado.

En la farmacia del Sr. Grau Ingle-
da, de Barcelona, verdadera obra de
arte, que ha causado la admiracion de
cuantos han tenido ocasion de verla, es
donde se prepara la *Pocion y Lini-
mento Antirreumáticos* para la cura-
cion de toda clase de dolores.

Venta en Mahon: principales farma-
cias.

De conformidad con el informe pre-
sentado por la comision de Hacienda,
el Ayuntamiento en la sesion ordinaria
de hoy ha acordado nombrar Adminis-
trador del impuesto de consumos de
esta ciudad para el año 1902, á D. Pe-
dro Pons Escudero, que en la subasta
verificada al efecto el día 21 del actual
presentó la proposicion mas ventajoso
para el Municipio.

Para el abasto de esta poblacion el
vapor correo «Isla de Menorca» ha
conducido 23 cerdos cebados.

Dicho buque en Alcudia embarcó el
domingo para Barcelona 468 de los
espresados animales.

Por el ministerio de la Guerra se ha
dictado una Real orden permitiendo el
uso de la pelliza para los oficiales de
Infantería. Dicha prenda será de paño
azul, con astracán, y lo bastante des-
ahogada para que se pueda llevar en-
cima de la guerrera.

En dicha Real orden se recomienda
á los oficiales que suspendan la confe-
ccion de capotes, pues no responden á
los fines á que están destinados.

La descripcion de dicha prenda se
publica en el «Diario Oficial» del 24 del
corriente.

Ampliando el suelto publicado ayer
con motivo de la cristiana muerte de
la virtuosa Srta. D.^a Juana Pons y
Massa, nos complacemos en consignar
que nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado
ha concedido cuarenta días de indul-
gencias á los fieles de esta Diócesis por
cada Misa, Comunión, Rosario ó cual-
quier otro acto de piedad que ofrecie-
ren en sufragio de la finada.

En la sesion ordinaria celebrada hoy
por nuestro Ayuntamiento se ha dado
cuenta de una proposicion suscrita por
varios vecinos de esta ciudad pidiendo
se acuerde que las reses de cerda que
se introducen para cebar en el casco
de la poblacion no paguen consumos
por dos conceptos como sucede ahora,
sino solamente cuando se introduzcan,
toda vez que lo que aumentan en peso
debido á lo que consumen pagan ya
los derechos correspondientes asigna-
dos á las especies.

Desde esta mañana se distingue ha-
cia el N. de la boca del puerto, un va-
por que capea el temporal, á palo
seco.

En la Universidad de Barcelona se
ha inaugurado un Laboratorio escolar
de practicas y manipulaciones de His-
toria Natural bajo la direccion del ca-
tedrático D. Odon de Buen, figurando,
entre el personal que está al frente del
Laboratorio nuestro joven paisano don
Jaime Ferrer y Hernandez.

AGENDAS

En esta imprenta se encontrarán
para el año 1902 al precio de 1'50 pese-
tas cada una.

También se encontrarán los verda-
deros Calendarios Zaragozanos de las
Balears, al precio de 10 céntimos de
peseta uno.

En los diarios llegados hoy de Barce-
lona leemos lo siguiente:

«Por viajeros que han llegado á esta
capital procedentes de la Cerdeña, se
sabe que el lunes último cayó una co-
piosísima nevada, seguida de fuerte he-
lada.»

En la poblacion de Ribas señaló el
termómetro siete grados bajo cero, y al
tránsito por la carretera era sumamen-
te penoso á causa de haberse helado el
barro y la nieve.

En Reus cayó á primera hora de la
mañana del mismo día una nevasca
que se reprodujo después, sin que la
nieve caída llegara á cuajar.

En las montañas inmediatas á aque-
lla ciudad debió ser la nevada mas co-
piosa, por cuanto quedaron blancas.»

Obligado por el mal tiempo, ayer
arribó en Alcudia el vapor correo de
cuatro palos de las Mensajerías Fran-
cesas, el cual al salir hoy el «Isla de
Menorca» zarpaba también dicho va-
por francés para su destino.

Mañana á las siete zarpará de este
puerto para la mar el crucero de gue-
rra «Cleopatra».

SEMÁFORO OFICIAL

Vigia de Bajoli 29.—8 m.
Barómetro 755'6: viento NNE. hura-
canado: mar arbolada cielo nuboso: ho-
rizontes limitados por bruma.

Pasajeros llegados esta tarde de Bar-
celona y Alcudia en el vapor correo
«Isla de Menorca».

DE BARCELONA
D. Manuel Gonzalez; Enrique Bibó
y hermano; Emilio Sabatá; Magdalena
Pons; José Ferrer; Miguel Lluich; Ca-
talina Camps; Alejandro Pinsar; José
Jover; Juan Morro; Antonio Fernan-
dez; María Casado; Cádido Raqué; Ber-

nardo Carreras; Manuel Ais; Rafael
Torrent; Juan Gomila; Tomas Agustín,
esposa é hijo; un individuo de tropa;
Salvador Valcanera; Jaime Macián;
Antonio Rovera; Juan Pons, y Vicente
Gelabert.—Total, 27.

DE ALCUDIA
D. Mateo Soclas; Catalina Beynis; un
individuo de tropa; Ramon Beynis;
Juan Bagur; José Canera é hijo; Barto-
lomé Castell; Antonio Castell; un ca-
rabinero, y José Aguiló.—Total, 11.

Telegramas DE El Bien Público

Madrid 27.

Afirma «El Imparcial», que en
las conferencias entre el Nuncio de
Su Santidad y el ministro de Gra-
cia y Justicia, aquél manifestó la
imposibilidad de reformar el Con-
cordato por ahora.

Añadé dicho periódico que tam-
bien se ocuparon en la provision de
las sedes de Zaragoza y Jaen, sin
que se resolviera nada en definitiva.

Madrid 28.

Los capitanes D. Juan Gil, Cár-
los Gomez y Enrique Cento han
sido destinados al Regimiento In-
fantería de Baleares n.º 2, y el Te-
niente D. Pablo Gazá lo ha sido al
de Navarra.

Madrid 29.

Dice «La Correspondencia de Es-
paña» que el Gobierno debe com-
batir con gran energía al catalanis-
mo separatista y al caciquismo des-
moralizador que desprestigian á
las instituciones de la patria.

Madrid 29.

Tetuán.—700 moros de la kábila
de Beni-Assan, visitaban al Gober-
nador, mientras otros trataban de
apoderarse del consul español, que
logró refugiarse en el Vice-consula-
do inglés.

Los agresores luego dispararon
contra dicho Vice-consulado.

Madrid 29.

Es objeto de muchos comentarios
un artículo publicado por «El Im-
parcial» titulado «Donde está el
Gobierno?»

En dicho artículo se censura ené-
rgicamente al ministerio, por su si-
lencio, obligando á defenderle en
los recientes debates parlamentarios
á los Sres. Villaverde, Silvela y Ro-
mero Robledo.

ALCANCE

Madrid 21.

UNA ENMIENDA

Los diputados señores Alba, Mel-
quiades Alvarez, don Luis Silvela,
Lombardero y Cortina han presenta-
do al presupuesto de Gracia y Justicia,
la siguiente enmienda:

«Artículo 1.º Se declaran desde
luego legalmente suprimidas del presu-

puesto del Estado todas las diócesis,
catedrales y colegiatas con sus reser-
vados cabildos; dignidades y beneficios
eclesiásticos que no se encuentren ex-
presamente incluidos en el Concordato
vigente.

El personal á ellos adscrito se de-
clara desde luego excedente y pasará
á ocupar la antigüedad correspondien-
te dentro del turno de vacantes.

Art. 2.º El Gobierno en el término
de tres meses procederá á revisar el
Concordato para realizar las reduccio-
nes posibles de todas las obligaciones
no comprendidas en el artículo ante-
rior cuya reforma no exijan el previo
acuerdo con la Santa Sede.

Art. 3.º El Gobierno en el término
mas breve posible negociará con la
Santa Sede la reduccion del presupe-
sto de obligaciones eclesiásticas en mas
cantidad que siendo por una parte pro-
porcional á las economías que deben
hacerse en todas las secciones del Pre-
supuesto, guarde analogía con el pre-
supuesto eclesiástico de otras naciones
católicas en relacion con su poblacion
y riqueza.

Art. 4.º El Gobierno incluirá en la
Memoria anual que acompaña al Pre-
supuesto una relacion detallada de las
obligaciones amortizadas en virtud de
lo dispuesto anteriormente.
Dado en el Palacio del Congreso á
25 de Noviembre de 1901.

Orense.—El frio es irresistible. Han
caído grandes nevadas en toda la pro-
vincia. Las montañas de la Sierra de
San Manuel están cubiertas de nieve
y se hallan incomunicados varios pue-
blos. El tránsito para carruajes es difi-
cilísimo.

La Línea.—Han caído unos aguace-
ros torrenciales y muchas casas han si-
do totalmente anegadas. La corriente
ha arrastrado varios objetos. En va-
rias casas el agua alcanzaba un metro
de altura y algunas se han hundido,
habiéndose sido indispensable transpor-
tar á los niños enfermos á un sitio se-
guro.

Se formó un arroyo impetuoso que
era imposible lo vadearan los caballos,
pues eran arrastrados por las aguas.

La correspondencia se pasó en una
barquilla.

Londres.—En un despacho de Mani-
la se dice que el vapor «Alerta», que
conducía 200 pasajeros, naufragó, per-
diéndose por completo el buque y aho-
gándose todas las personas que iban á
bordo.

AL COMERCIO

Se halla en Valencia á la carga para este
puerto el pallebot

SAN RAFAEL

al mando de su patron Pedro Bellot.

Lo despacha en el Grao de Valencia don
Estanislao Sirera.

Para informes en ésta, dirigirse á su ar-
madór D. Pedro Pons Escudero, andén de
Levante, 8.

Cotizacion oficial

Madrid 28.—4 t.

4 por ciento interior.	71'65
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	93'65
Billetes Hip. Cuba, 86.	00'00
Idem id. del 90.	00'00
Acciones Banco España.	492'50
Comp. Arrend. Tabacos.	403'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	41'85 á 41'00
Lóndres á la vista.	\$5'68 á 35'48
Idem á 80 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

das por repartimiento individual y conciertos voluntarios y obligatorios correspondiente al segundo semestre de 1900 y año de 1901, que desde esta fecha quedan conminados con el recargo de primer grado de apremio, si el día 30 del actual no tienen satisfecho su total descubierto.—Mahon 25 de Noviembre de 1901.—El Administrador, Juan Salord. 3—3

Sociedad General de Alumbrado

Desde el día 1º del próximo mes de Diciembre se venderá en la fábrica de gas el coke de primera calidad á pesetas 2'20 el quintal.—Mahon 29 Noviembre 1901.—El Gerente, Juan F. Taltavull. 1—8

Ayuntamiento de Mahon

ARBITRIOS

El 28 de Diciembre próximo, á las doce de su mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo del arbitrio municipal establecido sobre los puestos de venta en el Mercado y vías públicas durante el año de 1902 con sujecion al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporacion.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de siete mil quinientas pesetas y no se admitirá ninguna proposicion que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de trescientas setenta y cinco pesetas en metálico acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó mas proposiciones iguales mas ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitacion verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga mas ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposicion.

Las proposiciones se harán en el papel timbrado correspondiente y conforme al adjunto modelo, presentándolas en pliegos cerrados que se entregarán á la mesa de subasta.—Mahon á 29 de Noviembre de 1901.—El Alcalde Presidente, Antonio J. Fornaris.

MODELO DE PROPOSICION

Don... vecino de... según cédula personal número... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta del arriendo del arbitrio municipal establecido sobre los puestos de venta en el Mercado y vías públicas durante el año mil novecientos dos, se ofrece tomar á su cargo dicho arriendo con entera sujecion á aquéllas por la cantidad de... (en letras)... pesetas.

(Fecha y firma del proponente)

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Saturnino, Demetrio é Iluminada.

Santo de mañana.—Stos. Andrés apóstol, Constancio y Justina.

Cultos.—Mañana sábado en el Carmen Misa, Letanías y Estacion con el Señor de manifiesto á los fines de la Liga de Oraciones. Por la noche visita semanal á María Santísima y Salve.

En Sta. María se dá fin al Mes de las benditas Almas con Misa y Comunión á las 5; igualmente en S. Francisco y Sagrado Corazon.

El Novenario de la Purísima é Inmaculada Concepcion continúa en S. Francisco de Asís á las 6 de la mañana y por la noche.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de Lourdes en el Carmen.

EL PORVENIR DEL OBRERO

Se convoca junta general extraordinaria de afiliados para el domingo próximo á las diez de su mañana y en el salon de «Union Republicana» para tratar de lo que está de manifiesto en el salon de lectura de aquélla (Morras 12).

Por la tarde del mismo día y hora de las tres tendrá lugar otra junta general extraordinaria pedida por diez ócios conforme al artículo 28 del Reglamento para abrir discusion y resolver sobre una mocion que tienen presentada.—Mahon 24 Noviembre 1901.—El Presidente, Juan Arbona. 2—3

Administracion de Consumos DE MAHON

Se participa á los vecinos del extra-radio de este término municipal que no hayan satisfecho las cuotas que le fueron señala-

SARDINAS DE GALICIA

PATATAS DE TODAS CLASES, HARINAS, SALVADOS ALGARROBAS Y OTROS ARTICULOS

Almacén de Cristobal Tomás, Rampa de la Abundancia 36. (Muelle)

PRECIOS ECONOMICOS

Se sirve á domicilio.

1—5

Para alquilar

Lo está la casa y huerto de recreo con vistas al puerto, calle de la Iglesia núm. 1, en Villacarlos.

Informará D. Cristobal Tomás. (Muelle.)

1—5

CARRETON

Hay uno para vender pequeño.

Calle de Buen Aire, 35, informarán.

1—3

El Anuario de la Exportacion

(INDUSTRIA Y COMERCIO)

es el que tiene mas lectores por ser el mas **BARATO** de todos los ANUARIOS internacionales del mundo y porque publica:

Las Señas del Comercio, Industria y Artes liberales de las principales naciones del mundo.

Los Aranceles de Aduanas, de todas ellas.

Diccionario Geográfico, de todas las principales poblaciones del mundo.

Los Indices de Profesiones, en varios idiomas.

Informaciones Comerciales, para el desarrollo del tráfico internacional.

Las Tablas de Monedas, Pesas y Medidas, de todos los paises, en sus equivalencias.

Las Estadísticas del comercio de importacion y exportacion de España con las demás naciones.

Las Tarifas de transportes por ferrocarril.

El Régimen á que han de sujetarse los Viajantes de Comercio en el extranjero, y los del extranjero en España.

Las Líneas de Navegacion, etc., etc.

PRECIO

En Barcelona por suscripcion, 10 pesetas; no suscriptores 12'50 pesetas.

En el resto de España por suscripcion, 12 pesetas; no suscriptores 15 pesetas.

En el Extranjero por suscripcion, 12 francos; no suscriptores 15 francos (sin portes).

En Ultramar: Tarifas convencionales.

Representante en Menorca

Miguel Thomás.—Cardona y Orfila 30.—MAHON

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES
preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea oatarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las **PASTILLAS DEL DR. ANDREU**

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la espectoracion con facilidad y casi siempre desaparece la **TOS** por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMATICOS** que prepara el mismo **DR. ANDREU** y se lo quitarán al instante. Los ataques de **ASMA** por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el **RAPÉ NASALINA** que prepara el mismo **DR. ANDREU** (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer **DOLORES DE MUELAS**, usen el **ELIXIR** y los **POLVOS** de **MENTHOLINA DENTÍFRICA** que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

PARA VENDER

Lo están las fincas siguientes:

Una casa calle Cos de Gracia, número 69.

El espacioso local, calle Bellavista, número 6, propio para la instalacion de varias industrias, contiene almacenes, sótanos, abundancia de agua, etc., etc.

Se cederá por junto ó separado á precio ventajoso.

Informes, plaza del Príncipe, número 17.

3—8

PÉRDIDA

El lunes último se perdió desde la calle Hannover hasta el Muelle, una cartera de piel conteniendo varias anotaciones y dos billetes papel moneda.

Se dará una gratificacion al que la entregue en esta imprenta. 2—2